
三豊市立学校再編整備計画に係る地域住民説明会 会議概要 

財田町 

日 時：令和 5 年 9 月 19 日（火）19:00〜20:37 
場 所：財田町公民館多目的ホール  
出席者：53 名 
 
【開会】 

教育長挨拶 
事務局職員紹介（教育長、教育部長、教育総務課、学校教育課） 
 

【三豊市立学校（小中）再編整備計画について説明】 
説明会資料に沿って説明 
 

【主なご意見・質疑】 
・10 年前に旧町に 1 校中学校を残すということだったが、その話はなくなったのか？ 
 →今回は、前回の答申から 10 年が経過したので、新たに検討委員会を立ち上げて協議を 

重ねて答申を受けました。その内容としては、中学校が下限 180 人未満となった場合、 
統合に向けた協議を行うべきというものです。また、令和 3 年 8 月に検討委員会を立 
ち上げ、令和 4 年 12 月に答申をいただいています。 

・和光中学の人数が少ないのは分かるが、それが切磋琢磨できない理由にはならないと思 
う。経済的な理由が大きいのではないか？地域の学校がなくなると地域が廃れてしまい 
ます。高瀬中学校と統合するという話を聞いたことがあるが、遠すぎると思う。その町の 
歴史もあると思うので、しっかり考えてほしい。 
→長い歴史のある学校であると思いますので、みなさんと一緒に継承すべき文化は大切 

にしながら基本方針を策定していきたいと思います。 
・人口が減るのは大きな問題だと思う。家族と話していると、鍬踊りはどうなるのかという 

話も出た。和光という名前の中学校はすばらしいスローガンだと思う。この文化が破壊さ 
れるのはつらい。その対策も考えてほしい。 
→貴重な意見をありがとうございます。地域の伝統も存じております。残せるものは残し 

ながらすすめていきたいと思います。今回は基本方針の策定ですので、具体的な話はま 
だ決まっておりません。よろしくお願いいたします。 

・数年前に高瀬中学校と統合するという話があり、否定したことがある。仲南やまんのうの 
方でも統合が進んでいるが、前回の話はもう無くなっているのか？ 
→無くなってはいないが、今回は新規に考え直すということです。 

・財田に集約するという案もある。子どもたちの通学が遠すぎるのは子どものためとは言え 
ないと思う。そのあたりも踏まえて進めてほしい。 



→ご意見として承っておきます。 
・三豊中学校について、三豊市立であれば組合立は必要ないと思うが、解散は可能なのか？ 
 →今のところ解散の予定はありません。観音寺との関連もあり、組織が出来ているのでそ 

の流れでいく方針です。 
・個人的には組合立にこだわる必要はないと思う。また、10 年毎の計画だが、毎回見直す 

のであれば、もっと長くしてもいいのではないかと思う。 
・学校に高瀬中と和光中がいつから一緒になるのかと聞いたら、そんな予定はないと怒られ 

た。観音寺の知り合いから情報が入ったりするが、今後質問があればどこに聞けばいいの 
か教えてほしい。 
→学校再編のことは教育総務課、部活動のことは学校教育課に問い合わせてください。 

・学校が聞いたことに対して叱責で返すのはどうかと思う。 
・町外の者ですが、再編計画の基準になる数字についてですが、日本ではこの基準で動いて 

いるが、世界では 1 学級 20 人くらいを基準にしているところも多い。この統廃合が子ど 
もたちにとって幸せなのかと思う。もっと子どもに対してお金をかけていくべきではな 
いかと思います。豊中についても勇み足すぎる気がする。通学距離についてもそうですが 
スケジュールありきではなくもっとしっかり議論してほしい。 

 →通学に関してはみなさん心配されていると思うので、しっかりと地域の方の意見を聞 
きながら検討していきたい。学級数についても少ない方が先生の目が届くという意見 
もあれば逆に、クラス替えができないという意見もある。様々な意見を参考にしなが 
ら慎重に進めていきたいと思います。 

・過去に財田でも山本の小学校に行きたいという話があった時に、10 年毎に見直すという 
話もあったが、何度もしなくてもいいと思う。昔、財田の子が仲南西小学校に通っていた。 
また、山本の立石の子が６km 以上の坂道を通っていた。大規模校ありきではなく柔軟に 
考えてほしい。 
→ご意見ありがとうございます。今後アンケートも実施し、皆さんの意見を汲み取ってい 

きたいと思います。 
・元教員ですが、資料を見ていると行政寄りの内容になっている感じがするが仕方がないと 

思います。皆さんも不安だと思うが、西讃以外の県内では統廃合がもっと進んでいるの 
で、参考にしてほしい。また、海外の方の受入れについても検討してみてほしいと思いま 
す。 

 →他の自治体の事例を参考にさせていただきます。 
・山本、財田の小学校は統合したが、仁尾の小学校については統合しないのか？ 
 →協議が進んでいない状況です。今後、地域と協議して進めていきたいと考えています。 
・スケジュールを見ていると、結論ありきで動いているように思う。資料について、具体的 

な内容がないがなぜなのか？また、アンケートについても結果が本当に取り入れられる 
のか聞いておきたい。 
→まだ、方針が決まっていないので、このような資料になっている。アンケートについて 

は内容はまだ決まっておりません。 



→基本方針については、急に作ったものではなく、令和３年から協議を重ねて十分に内容 
を練って進めているものです。各町に 1 校中学校を残したいという気持ちも分かりま 
すが、今後の推移なども踏まえて考えさせていただいています。よろしくお願いいたし 
ます。 

・和光中学校が無くなると聞いて、それに対する意見を言えると思って今日は来た。和光中 
学校が無くなると地域が崩壊する危険性がある。ここに来ている人は和光中学校に無く 
なってほしくないと思っている人が多いと思う。人数や効率のことも分かるが、財田には 
近隣の中学校はないので単独で残してほしいと私は思います。 

・鍬踊りをやっている者ですが、先日も運動会で地域の子どもに教えているのを見てうれし 
かった。こういう文化が無くなるのは辛いです。 
→地域の方のご意見も良く分かりますが、10 年、20 年先を見るとどんどん児童が減って 

行く状況です。意見はお聞きしますが、すべての意見に応えられるわけではないことも 
ご理解ください。 

・のぞみケ丘の学校の話はどうなったのか？ 
 →7 年で終了したと聞いております。県の事業（中高一環）なので具体的な原因等は把握 

しておりません。 
・統合に対して簡単に進められては困るとみんな思っている。統合ありきな感じがする。今 

の和光のような雰囲気を望む人もいるので、統合ありきではなく、いろいろな意見を汲ん 
でほしい。アンケートの仕方も統合ありきにしないでほしい。 
→ご意見ありがとうございます。アンケート内容についても十分に検討したいと思いま 

す。 
 
【説明会の状況】 

 


